

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salida de Palma, domingo, ocho mañana, y juéves, cinco t. Llegada á Ibiza, domingo, cuatro tarde, y miércoles, seis m. Llegada á Valencia, lúnes y viérnes, seis mañana. Salida de Valencia, mártés y viérnes, dos tarde. Llegada á Palma, miércoles, doce mañana, y sábado siete m. Salida directa de Palma para Mahon, sábado cinco tarde. Llegada directa á Palma de Mahon, juéves seis mañana.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7⁴⁵ mañana, 2¹⁵ y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma y La Puebla: 3 (mixto), 7⁴⁵ mañana, y 5¹⁵ tarde.
De La-Puebla á Palma: 3³⁰ (mixto), 7⁴⁰ m., y 5⁴⁰ t.
De La-Puebla á Manacor: 7⁴⁰ m., 2⁴⁵ y 5⁴⁰ (mixto) t.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1³⁰ tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Hipólito, mártir, en Roma. Padeció tambien en el mismo día santa Concordia su nodriza; la cual, azotada en su presencia con cordeles emplomados, pasó al Señor: y tambien otros diez y nueve de su familia, á los cuales degollaron fuera de la puerta de Tivoli, y junto con él fueron sepultados en el campo Verano.

El martirio de san Casiano, mártir, en Imola en Italia.

San Casiano, obispo y mártir, en el imperio de Diocleciano, en Todí.

Las santas Centola y Elena, mártires, en Búrgos en España.

San Máximo, monje, en Constantinopla, célebre por su doctrina y por el celo con que defendió la verdad católica; al cual por haber disputado acérrimamente contra los Monotelitas, el emperador Constancio, hereje, le mandó cortar las manos y la lengua, y de esta suerte lo desterró al Quersoneso, donde muchos padecieron diversos tormentos y crueldades desterros.

San Wílgberto, presbítero y confesor, en Alemania.

Santa Radegundis, ó Radegunda, reina, en Poitiers.

CULTOS.—*Mañana miércoles.*—En Santa Catalina de Sena empezarán las Cuarenta Horas dedicadas á la Asunción de la Virgen en los cielos; siendo la exposicion á las nueve, á las diez y media misa mayor. Al anochecer se rezará una parte del Santísimo Rosario, despues se verificará un devoto ejercicio con música y la reserva.

CORTE DE MARIA.—En Santa Magdalena, á la Virgen de los Remedios.

SECCION EXTRANJERA.

GUERRA DEL SUDAN.

El último número de las *Misiones Católicas* publica noticias del estado del Africa central con referencia á una carta de un misionero.

De ellas tomamos las siguientes:

«Cairo 4 de Julio de 1884.

Está ahora fuera de duda que Kartum y Berber han caido en poder del Mahdi.

Nada más podemos decir de cierto acerca los acontecimientos que han seguido á la caída de la primera ciudad, sino que Gordon-bajá, el Sr. Hausel, cónsul de Austria-Hungria y el Sr. Herbin, agente consular de Francia, viven aun, pero en una situacion de la que solo pueden formarse idea los que han visto de cerca á los desdichados prisioneros del Mahdi. La caída de Kartum sucedió á fin de Mayo.

La toma de Berber ha sido seguida de horribles asesinatos, cuyo relato excede á cuanto puede imaginarse. Hasta algunos ricos musulmanes fueron degollados por sus correligionarios. Hussein-bajá, gobernador de Berber por el Egipto, luchó hasta el fin contra el representante del falso profeta, con una constancia y un valor admirables, haciendo inauditos esfuerzos para llegar á una capitulacion que ahorrase todo lo posible la efusion de sangre; pero los rebeldes no cumplieron lo pactado y entregaron la ciudad al pillaje. Hoy el telégrafo anuncia otra horrible matanza de tres mil personas, la mayor parte infelices agricultores, en Debba, cerca de Dongola. El furor y la ferocidad de los insurgentes han llegado á su colmo, é inspiran serias inquietudes. En los batallones egipcios solo se tiene mediana confianza; así es que un periódico inglés de Egipto llega hasta decir que los preparativos del Mahdi amenazan seriamente la seguridad del Egipto propiamente dicho. Su marcha hácia el Norte ha sido

tan rápida en estos últimos tiempos, que probablemente la semana próxima se encontrará frente á frente con las tropas inglesas y egipcias, siendo estas últimas las primeras en recibir el choque. «Veráse entónces, dice al terminar, si la confianza que el Sindar y sus oficiales ingleses tienen en ellas es justificado. Entre tanto, Inglaterra sola es directamente responsable de la seguridad de todo el Egipto, y si las tropas del Mahdi logran traspasar la frontera, toda la vergüenza recaerá sobre el gobierno inglés.»

En otra carta el mismo misionero combate la apreciacion de que si se dejase la Turquía libre de obrar en el Sudan y de que el Sultan desplegase allí el estandarte del profeta, Mahomed Ahmed sería de los primeros en someterse. Esto es astucia de parte de Turquía, pues sucedería todo lo contrario, á causa de que aquel caudillo odia á los turcos más aun que á los cristianos, porque los considera como apóstatas vendidos á estos últimos. Su odio contra los turcos le mueve á prohibir su gorro á todos los soldados y á los que le obedecen; quiere que todos lleven el turbante, y no cesa de proclamar que está llamado á conquistar el mundo entero á la ley de Mahoma.

En otra carta el misionero dá detalles acerca del carácter del Mahdi, quien dice que es una mezcla de astucia y crueldad, como lo prueba entre otros el siguiente caso: Un dia llama á cierto jefe de quien tiene celos, y le hace poner grillos; luego declara que, por orden del profeta, se ve obligado, bien á pesar suyo, á cortarle la cabeza. El árabe se somete con esa resignacion peculiar de los sectarios de Mahoma. Mas su hermano ha resuelto vengar su muerte, y desde entónces lleva atada la mano derecha, diciendo que no la librárá sino para herir al Mahdi.

Otro jefe, Abdel Samat, se rebela contra Mahomed-Ahmed. Es un negro muy audaz que manda cierto número de soldados. Está irritado porque este impostor, despues de haberle prometido eximirle del impuesto, ha querido someterle á él.

«A estas dificultades, concluye el misionero, hay que añadir la miseria, que ha aumentado mucho despues de la insurreccion, y la repugnancia de las tribus sublevadas á alejarse de su país. Todo esto parece anunciar el feliz resultado de la futura expedicion inglesa.»

FRANCIA.—Ha vuelto á recrudecer la epidemia, particularmente en Marsella, donde estos últimos dias, por haber refrescado mucho la temperatura y reinar en el golfo vientos muy intensos, se habia notado, en el número de las víctimas una notable disminucion.

En Tolon, Arles y Certe continúan presentándose algunos casos, pero no parece, hasta ahora, tomar el mal un carácter alarmante, siendo ello debido, en gran parte, á la multiplicacion de precauciones higiénicas que toman en todas aquellas poblaciones, lo mismo las autoridades que los vecinos pertenecientes á clases algo acomodadas.

Ellas son á nuestro entender, las que pueden salvar á un pueblo de la epidemia. Para lograrlo las autoridades han de facilitar al público la adquisicion de las materias recomendadas como desinfectantes, al precio de fábrica, evitando así que ciertos industriales, poco escrupulosos, exijan por ellas doble y triple de su valor como acontece ya en algunos puntos donde la administracion municipal cuida más de política que los verdaderos intereses del público.

—El mártés celebró el Congreso revisionista su segunda sesion, comenzándola á las dos y media de la tarde y procediendo á elegir la comision encargada de estudiar el proyecto.

Como se esperaba, ha resultado elegida una comision compuesta enteramente de ministeriales.

Se han presentado varias enmiendas, especialmente una de la extrema izquierda, pidiendo la

eleccion de una asamblea constituyente. Hase acordado que todas las enmiendas pasaran á la comision elegida al objeto.

No podía faltar en la sesion algun incidente extraño, y lo hubo, segun comunica el telegrafo.

En efecto, Mr. Madler y Montjau ha declarado que la extrema izquierda se abstendrá de tomar parte en la votacion, y ha acusado á la mayoría de ejercer presion sobre la mayoría del Congreso.

Ya tenemos, pues, comprobado que lo que haga el Congreso será pura y exclusivamente la voluntad de la mayoría ministerial, esto es, la de Mr. Ferry.

La prensa en general da prueba de buen sentido juzgando severamente los escándalos ocurridos en la sesion que se celebró el lúnes en el Congreso, los cuales, dice, desprestigian el sistema parlamentario, y manifiesta el deseo de que el Congreso termine lo más pronto posible sus tareas.

REPÚBLICA ARGENTINA.—Por el correo de este país recibimos nuevos detalles respecto á los abusos y tiranías que se permite el gobierno instigado por por las lógiás masónicas contra todo lo que tiene visos de católico y especialmente contra el clero y los Obispos.

Pero la actitud de nuestros hermanos es cada vez más decidida, multiplicándose las manifestaciones de simpatía hacia las víctimas de la tiranía masónica.

Hé aquí la que han tributado á una de ellas los estudiantes de Buenos Aires, segun relata nuestro colega *La Voz de la Iglesia*, que vé la luz en aquella capital.

«Tuvo lugar, dice, la anunciada demostracion de los estudiantes de Derecho Constitucional y Administrativo á su irremplazable profesor el señor D. José Manuel Estrada, destituido de su puesto pasando por encima de todas las leyes.

A la hora indicada, todos los estudiantes de la mencionada clase, con excepcion de cinco, se dirigían á la casa habitacion del Sr. Estrada donde los esperaba este rodeado de su padre, su esposa, sus tiernos hijos y de todos los demas miembros de la numerosa familia de los Estrada.

La palabra humana no tiene acentos adecuados para describir la escena que pasó allí. Un hombre que sacrifica su bienestar temporal, su vocacion á la enseñanza; que renuncia á los bienes de fortuna que se le brindan con tal que sacrifique su honor y su conciencia; que prefiere legar á sus tiernos hijos la herencia de la pobreza ántes que enseñarles el camino deshonoroso por donde tantos llegan á las grandezas, es algo que la palabra no puede expresarlo adecuadamente y solo el corazon sabe sentir toda la magnitud de ese sacrificio. Y lo sintieron realmente todos los presentes á la conmovedora despedida que daban los estudiantes al profesor que los amara como un padre, y las lágrimas que son el más expresivo lenguaje del corazon corrian abundantes por las mejillas de todos.

Los inspirados acentos del Sr. Estrada nos recuerdan el lenguaje varonil del padre de los Macabeos que responde á los comisionados del tirano Antioco. «No, nunca daremos oidos á las palabras del rey Antioco, ni ofreceremos sacrificios á los ídolos, violando los mandamientos de nuestra ley por seguir otro camino.» «Yo y mis hijos obedeceremos siempre á la ley santa de nuestros padres.»

Nos recuerdan tambien á los mártires del cristianismo y á las madres cristianas que enseñaban á sus hijos los cadáveres de los padres muertos por la fe, y haciéndoles con su sangre la señal de la cruz en el pecho: «aprended, les decían, á morir por vuestra fe.»

Sublimes lecciones cuyo alcance únicamente pueden comprender los que no han prostituido sus conciencias y su honor á los ídolos de barro salidos de las lógiás.

Las palabras del señor Estrada al despedirse de sus discípulos merecerían ser gravadas en láminas de bronce para eterna enseñanza de los hombres libres y baldon perpétuo de los tiranos.»

alcansaume una vida perfecta y una mort dichosa Antonia Ferrer.	1'00
Mare immaculada feisme Santa y bone fins á la mort: Maria Ana Amoros.	1'00
Una devota persona para que la Virgen le alcance la felicidad en vida y una buena muerte y en sufragio del alma de un hermano.	1'00
D. José Enseñat: asistidme amada madre en el tiempo para vernos en la eternidad.	20'00
Catalina Cerdá: madre purísima socorredme en mis necesidades y concededme la muerte del justo.	1'00
Una madre de familia para que la Virgen le alcance la gracia de verse en el cielo rodeada de sus hijos.	2'00
¡Madre mia! No permitas que caiga en pecado.	0'40
¡Oh Reina de las vírgenes! Guarda mi pureza.	0'40
Un niño, para que la Virgen le ampare en vida y en muerte.	0'20
¡Oh madre mia! No permitas que tus hijos sean jamas víctimas del pecado. Madre del amor puro, enciéndelo en mi corazon.	1'00
Reina del cielo, concédeme la gracia de poder contemplar tu gloria.	0'80
Trono y fuente de la sabiduría, haz que sepa ser santo.	0'80
¡Oh madre de consolacion! No permitas que tus siervos vivan en afliccion.	0'60

Suma total . . 12591'00 1054 67

Ademas: Alfileres 2—pendientes 13—zarcillos 3—joyas 7—anillos 12—botones 30—cruces 7—corazoncito 1—relojes 1—hebillas 1—medallas 1—cajas de reloj 2—margaritas de perlas 2.

Extracto de las órdenes que contiene el Boletín Oficial de la provincia núm. 2731, correspondiente al día 9 del corriente.

Gobierno de la provincia.—Convocatoria á elecciones para cubrir siete vacantes en el Ayuntamiento de Ibiza.

Reglamento para el Sindicato de Riegos. Id. para el Jurado de id.

Instruccion para formar y tramitar las Ordenanzas y Reglamentos de las comunidades de regantes con arreglo á las disposiciones de la vigente ley de aguas.

Capitanía general.—Real Orden sobre situacion de las tropas del Ejército en el servicio de Cordon sanitario y prescripciones de cómo debe cumplirse el servicio.

Comision provincial.—Se anuncia la cantidad á que han ascendido las limosnas depositadas en el cepillo del Santo Cristo de la Sangre.

Banco de España.—Anuncio de que el día 6 terminó la cobranza á domicilio de la Contribucion por subsidio y concediendo tres días para cobrarla sin recargos en las oficinas.

Ayuntamientos.—Los de Mercadal, La Puebla, Sansellas, Santa Margarita, anuncian tener formados los padrones del impuesto equivalente al de la Sal y Consumos.

Administracion de Aduanas.—Subasta de varios barriles de cemento hidráulico.

Despues de haber terminado la tirada de las ediciones de ayer, recibimos del Gobierno de Provincia el siguiente telegrama:

Director general de Sanidad á los Gobernadores.

Depositado 11, 2'26 n.

En toda España se disfruta felizmente de buena salud, siendo de notar que en el presente año es mucho ménos que en los anteriores el número de cólicos propios de la estacion. Débese esto sin duda á que ante la amenaza de la invasion colérica se observan más cuidadosamente las prescripciones higiénicas, que son el mejor preservativo de muchas enfermedades.

Las noticias de Francia son las siguientes: En Marsella desde las ocho de la noche de ayer hasta igual hora de hoy han ocurrido 14 defunciones del cólera. En Mont de Vieage (Aivgnon) continúa la terrible enfermedad haciendo estragos entre los infelices dementes de aquel manicomio, de los

cuales en las 24 horas del dia de ayer fallecieron 23, en Arlés se registraron dos defunciones. El cónsul de Certe anuncia las siguientes defunciones producidas por el cólera. En Nogue 4, en Cansanna, en Higean 10. Por efecto de la emigracion el número de habitantes de este último pueblo ha quedado reducido á 600.

En Certe han ocurrido dos defunciones. El cónsul de Perpignan telegrafía que han ocurrido en el distrito consular las siguientes defunciones del cólera: Cordene 1, quedando grave uno de los atacados, S. Feliu d' auvalls Rivesalte 1, habiendo bastantes atacados. Nuestro cónsul dice que el prefecto no tiene todavia datos para precisar el número de atacados de la epidemia en los pueblos de aquel departamento. El ministro plenipotenciario en Italia anuncia que, segun la Gaceta Oficial, no ha ocurrido ningun otro caso en la provincia de Génova, solo una en la de Masta y 4 en la de Turin.

Por disposicion de la Alcaldía se mandaron anteayer 21 kilogramos de carne al asilo de las Hermanitas de los pobres y 17 al de las acogidas en la Piedad, la que habia sido ocupada á dos cortantes del arrabal de Santa Catalina, que no estaban autorizados para la venta y consiguientemente por carecer dicha carne de las marcas que se ponen á la que queda visurada por el funcionario facultativo.

El sábado por la mañana falleció en Manacor, donde habia llegado el día ántes, con ánimo de restablecerse de sus dolencias, el anciano farmacéutico D. Francisco Bestard y Pocoví.

Dios haya concedido á su alma la bienaventuranza con que premie á los justos, y á sus hijos el bálsamo de la resignacion cristiana, pues en poco tiempo han tenido la sensible desgracia de ver succumbir á sus queridísimos padres.

Ayer á las doce se celebró la sesion extraordinaria para que fué convocada la Excm. Diputacion al objeto principalmente de ocuparse de la cuestion sanitaria.

Ha sido nombrado vocal de la Junta provincial de Sanidad D. Antonio Llompart y suplente D. Juan Alcover, diputados provinciales.

Ha sido nombrada por el Rectorado del distrito, maestra interina de la escuela pública de niñas de Sansellas D.ª Teresa Gelabert y Cirer, maestra elemental que habia prestado servicios en dicha escuela como Auxiliar de la anciana maestra que la desempeñaba.

Se ha señalado el día quince de Setiembre próximo para dar comienzo á los ejercicios de oposicion á la notaría vacante en Felanitx.

El Tribunal se compone de los señores, D. Andrés Pelaez, magistrado presidente, D. Antonio María Sbert, y D. Juan Palou, D. Cayetano Socias y D. Miguel Ignacio Font.

El Colegio Médico Farmacéutico, se reunirá en Junta General literaria hoy á las siete y media de la noche para continuar la discusion sobre el tratamiento del cólera.

Sabemos que el juéves próximo saldrá el vapor Maria para Barcelona, para donde admite cargo y pasajeros.

En la isla de Raca, situada á la entrada de la bahía de Rio-Janeiro, se ha inaugurado un faro eléctrico notable por sus dimensiones. La torre tiene 29 metros de altura, y se halla situada sobre una roca de 73 metros, de modo que el plano focal del aparato se halla á una altura de 102 metros sobre el nivel del mar.

Produce la electricidad una máquina Gramme de corrientes continuas, la que á la velocidad de 700 vueltas alimenta una luz de 2,000 focos.

Se obtiene el movimiento de esta máquina con un motor semifijo de 10 caballos, con condensador de superficie, para aminorar el inconveniente de la falta de agua potable.

Todas las instalaciones son dobles para evitar que un accidente cualquiera produzca interrupciones en el servicio; y para mayor seguridad hay siempre pronta una lámpara de aceite. El aparato es giratorio; presenta siempre dos vestillos blancos y uno rojo que se suceden de quince en quince minutos, y su luz será visible á 62 kilómetros de distancia.

Leemos en la Revista de Inca:

«Se nos dice que el ganado lanar existentes en algunos predios de Muro, La Puebla, Alcudia y algun otro que se oculta, está atacado de la viruela. Algo de extraordinario debe haber, por cuanto sabemos que el subdelegado de veterinaria de este partido, precipitadamente salió para dicho punto á

fin de poner remedio, caso de que exista dicha enfermedad.

Mucho encarecemos á dicho funcionario no descuide dicho asunto, que tan fatales consecuencias podría acarrear la falta de celo é interés en atajar tal calamidad.»

La enfermedad que aflige al viñedo, tiene justamente alarmados á los cosecheros, puesto que al parecer, léjos de disminuir va en aumento.

Al principio únicamente atacaba al fogoneu, pero ahora se ceba tambien en casi todas las demas variedades, causando tales estragos, que en muchas partes se da por perdida la cosecha.

Las viñas que circundan esta villa, las de La Sabatera particularmente, tan frondosas y lozanas, que, los demas años, semejaban un delicioso mar de verdor, aparecen sin pámpanos ni fruto; desnudas completamente, cual si nos halláramos á últimos de Noviembre.

¿Qué enfermedad es esa? ¿Será la antrachosis de que habla J. T. V. Muller en su tratado Enfermedades de la Vid? Si no lo es, tiene bastante analogía con ella segun los caracteres que presenta.

«Los primeros indicios de antrachosis, dice el expresado autor, se hacen notar por pequeñas manchas ó pequeños puntos negros morenoscas, redondos, más ó ménos numerosos, más ó ménos inmediatos los unos á los otros; aparecen simultaneamente ó sobre los sarmientos ó sobre la uva ó sobre la hoja. Estos pequeños puntos se ensanchan conservando su forma circular, pasan á color negruzco, y penetran en muy poco tiempo bastante profundamente en el brote tierno para desorganizarlo ó discararlo más ó ménos completamente, segun el número de manchas y las condiciones más ó ménos favorables á su desarrollo.»

«Esta enfermedad, añade, no es nueva y no ha sido importada recientemente como el oidium y la filoxera: al contrario, parece remontarse á las primeras edades de la vid y existir en todos los viñedos conocidos. Un tiempo lluvioso, una niebla, un fuerte rocío, parecen ser las principales causas de esta enfermedad, sobre todo si esta temperatura húmeda alterna con un sol abrasador; por el contrario, un tiempo seco detiene sus estragos.»

M. de Bary, profesor de la Universidad de Estrasburgo la atribuye á una criptógama que él denomina sphacelona ampelinum.

Aconsejase que para combatir la antrachosis se apele al azuframiento ó se usen otros medios eficaces ántes ó al momento de la diseminacion de los esporos de esta criptógama.

Por la Alcaldía hemos recibido lo que sigue:

SUSCRICION voluntaria con el exclusivo objeto de destinar su producto á los gastos que pudiera ocasionar una invasion epidémica.

	Pesetas es.
Suma anterior	82624'84
Excmo. Sr. D. Valeriano Weyler, Capitan general de estas islas.	1000'00
El Centro, Sociedad recreativa y de socorros.	50'00
Excmo. Sr. Conde de Peralada, Marqués de Bellpuig.	1000'00
D. Guillermo Sancho.	50'00
D. Luis Ramis de Ayreflor.	100'00
D. Jaime Bosch y Bonet.	25'00
Los Jefes y Oficiales del Batallon de Depósito de la zona militar de Palma.	84'00
Los Jefes y Oficiales del Batallon de Reserva de la zona militar de Palma	118'00
Suma.	82826'84

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 11 á las 4'30 t.

Se ha agravado la enfermedad que padece el general Serrano.

El cólera aumenta en Italia.

Corre el rumor de que el Nuncio de Su Santidad en Madrid ha sido llamado á Roma.

Bolsin, 59'70.

Madrid 11 á las 6'45 t.

El general Serrano continúa grave; se le nota inchazon en las piernas.

Mañana habrá un banquete político en San Sebastian al que asistirán los Sres. Alonso Martinez y Gullon; se esperan declaraciones importantes.

